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Правозащитница Ирина Зайцева на личном приеме вручила начальнику областного
УМВД альтернативный расклад по резонансному уголовному делу

      

К генерал-лейтенанту полиции Юрию Томчаку обратились с объемной петицией
родственники пяти подсудимых, процесс над которыми уже год как длится в Советском
районном суде г.Омска. Так называемое, «дело Омских спортсменов» регулярно
освещается и местными СМИ. С разных точек зрения и под различным «правовым и
политическим соусом».

  

Общение на равных

  

В своем обращении граждане попытались обобщить все, что было ими услышано лично,
что было оглашено адвокатами, потерпевшими, свидетелями, гособвинением на
заседаниях суда в течение года. Получилось весьма занятно. Что-то среднее между
триллером, боевиком и… любовным романом!

  

Презентуя содержание письма, правозащитница Зайцева заострила внимание на
особую роль в нем подчиненных генерала с Пушкина 138. По версии общественницы,
полтора года «изнурительной» работы следователей не востребованы ни судом, ни
гособвинением. Получается, что показания более 70-ти свидетелей неоднократно
вызванных, доставленных, допрошенных никому не интересны, никак не влияют на
предъявленные обвинения, ничего не доказывают и не опровергают:
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  - Девяносто процентов работы, по сути, ушло в корзину, люди просто трудились наувеличение числа томов, получали заработную плату, уходили в заслуженный отпуск.Это, говоря юридическим языком, "неосновательное обогащение", - с места в карьервзяла высокий обличительный уровень общественница.  Юрий Томчак парировал, что иногда со стороны виднее, но поступать следовательобязан в строгом соответствии с Законом и аргументируя каждый свой шаг, каждыйсвой довод несколькими доказательствами. Давать оценку всему этому вправе толькосуд. Ирина Зайцева привела примеры, когда оперативники с Пушкина 138 пытаютсяоказать воздействие на ход судебного следствия. Например, доставляя однихсвидетелей и присутствуя в зале при их допросе, или, наоборот, воздействуя на техграждан, чье появление на процессе не желательно для гособвинения:  - Юрий Иосифович, директор одного из кафе и его супруга неоднократно видели какнаши, якобы, «потерпевшие» фасуют наркотики, реализуют их, употребляют, но людизапуганы и отказываются идти в суд ни под каким предлогом…, - гражданскаяактивистка привела и другие аналогичные примеры не совсем законной инициативыотдельных полицейских.  - Я предлагаю направить данные материалы в Следственный комитет и в прокуратуру, -без обиняков предложил главный омский полицейский. – Если речь идет о должностныхпреступлениях, то проверка данных фактов выходит за рамки нашей компетенции.  - Впрочем, собственную безопасность я этим озадачить также могу, - добавил,поразмыслив секунду-другую, Юрий Томчак.  Видно было, что материалы громкого уголовного дела, изложенные  с другой точкизрения, его заинтересовали, и он пообещал лично ознакомиться с их содержанием.  Дюма отдыхает…  Впрочем, отдельные выдержки из него будут интересны и широкому кругу читателей.  По версии родственников, реальным поводом для ареста их сыновей стал их «отказучаствовать в организованной реализации на территории Омска наркотиков». Всепотерпевшие, как установили, а затем и лично убедились подсудимые, былизадействованы в нелегальном наркобизнесе под крышей правоохранительных органов.  Некто «полицейский Зуев», как следует из текста обращения, публично заявил, что еслипарни не согласятся оставить в покое барыг и не подчинятся его воле, то у них будутбольшие проблемы: «я подброшу вам наркоту, а все наркоторговцы подтвердят, что вы уних вымогали деньги и автомобили», - так передают слова авторитета из числа местныхсиловиков очевидцы.  Некто Пашнин заплатил взятку в сумме 1 300 000 рублей, чтобы остаться на свободе. Деньги передавались при свидетеле на стоянке у магазина «Метро», что по ул.Королева, одному из подчиненных того же Зуева. Более года, уже даже будучи вфедеральном розыске, гражданин Пашнин наслаждался свободой передвижения.  За освобождение на аналогичных условиях Зазы Саджая с его родственниковпотребовали уже 5 млн рублей. Но «обмен» не состоялся.  

  Ряд свидетельниц со стороны обвинения согласились стать таковыми после того, какоказались на… содержании сотрудников с Пушкина 138! Получив с девушек нужныепоказания, сожительство с ними было прекращено. В настоящее время, дабы недопустить разглашение этой информации, одна из них объявлена для суда… умершей, аот показаний другой гособвинение просто отказалось.  «Трое оперативников, которые участвовали в разработке, так называемой,  «опгСаджая», уже приличное время как сами находятся в местах не столь отдаленных закрышевание проституток».  «Адвокат Кобец, которая выступала в интересах  подсудимого Григорьева,  оказаласьвовсе и не… адвокат, а с поддельным дипломом, которую лишили адвокатской лицензии.По нашим сведениям Кобец была специально рекомендована оперативниками сПушкина,  для Григорьева, потому как до ареста наших детей, задерживали сына Кобецза распространение наркотиков и предложили ей взамен на свободу сына, заморочитьвсем непокорным адвокатам голову… После ее разоблачения встал вопрос, о признаниине законными всех следственных действии с ее участием».  Эти цитаты мы оставляем без комментария, потому как каждая из них тянет наотдельное изучение, расследование и, возможно, уголовное преследование. В целомже, эта информация позволяет глубже понять, какая атмосфера царит в зале судебногозаседания. Взрывоопасная. Гнетущая. Понятно и настроение родственников,пропустивших эти и многие другие "факты" через себя:  «Можно ли на одних словах лжепотерпевших, наркопродавцов, без обращения вполицию сразу,  без обращения в больницу, без свидетелей их похищения, безэкспертизы, заявить через 6-8 месяцев  о том, что их били, вымогали деньги, забиралиимущество? И на этой лжи построить обвинение в 29 томов?».  «Если наши дети совершили преступление и это доказано, то против Закона не уйдешь. Но если это ложь и фальсификация дела, по прихоти сотрудников, чьи наркотикираспространяли потерпевшие, то пусть досконально разбираются в деле  и накажутистинных виновных».  «Юрий Иосифович!  убедительно просим Вас от имени подследственных и родителейеще раз разобраться по справедливости, и наказать сотрудников за их преступления иза превышение должностных полномочий в корыстных целях».  От сумы и от тюрьмы…  Два года назад, когда подчиненные рапортовали генералу Томчаку через СМИ огромком задержании организованной преступной группы, похищавшей людей, пытавшейзаконопослушных граждан, топившей их в бассейне, вымогавшей деньги и авто, реакцияруководителя УМВД была соответствующая. Жесткая и категоричная. Но прошло время,пена осела, а с ней осели и высокопоставленные чины из ближайшего окружения самогогенерала. Кто на пенсион, кто в тюрьму. Становится понятным, что "дело Омскихспортсменов" и ему подобные – это не более чем отвлекающий маневр от реальнодействующих и процветающих в Омске ОПГ: в сфере ЖКХ, в сфере оборота наркотиков,в сфере общественного транспорта, в сфере реализации алкоголя, игорного,ритуального бизнеса. Этот перечень интересов местных криминальных группировокдалеко не полный.  И уже не кажется фантастикой, если завтра на скамье подсудимых окажутся те, кто напротяжении многих лет, будучи при погонах и, якобы, на службе у государства,крышевал оргпреступность, доил наркобарыг, фальсифицировал уголовные дела,рисовал обнадеживающую статистику, одним словом, мешал позитивно развиватьсяобществу и его гражданским институтам.  Все к этому и идет?  Александр Грасс
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